



令和4年度

学校だより

令和4年9月30日

10月号

横浜市立浅間台小学校

TEL 311-6648

FAX 311-9928

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス メールアドレス ky-ye-sengendai@city.yokohama.jp

ICTを文房具のように

校長 伊藤 みつみ

9月は、三連休が2回もありましたが、どちらも台風の影響を受け、雨模様が続きました。台風14号は、九州地方に大きな被害を及ぼしました。また、台風15号は、横浜市の一部でも、避難指示【警戒レベル4】が発表されました。被害に遭われた皆様には心よりお見舞い申し上げます。

さて、昨年より全国の小中学校に導入された一人1台端末の活用が進んでおります。昨年の導入当初は、「ロイロノートで配信した課題に対し、タブレットの提出箱に提出できるようになること」ということが目標でしたが、この1年間でタブレットの活用は大きく進歩しました。

写真は、6年生の外国語科「Summer Vacation in the World」の一場面です。夏休みにどこへ行ったか、何を楽しんだか、何を食べたかなどをタブレットの写真や絵を用いて英語で伝えましたが、自分のことをよく伝えるために、写真や絵などの非言語手段は大きな助けになります。また、聞き手も相手のことをよく知るために、映像を見ながら、英語の音声を聞くことができ、視覚的イメージをもちやすくなります。タブレットを道具として使いこなし、自信をもち、ゆっくり大きな声で、時にはジェスチャーも交えながら話す姿が見られ、嬉しい限りです。



教科の垣根を越えて、タブレットの活用は進んでいます。今年度、本校は国語科において重点研究を推進しており、4年生は総合的な学習の時間に取り組んだマルシェの学びを国語「調べて話そう、生活調査隊」につなげました。子ども達は、秋マルシェを成功させたいという必要感をもち、タブレットでアンケートを作成し、その調査結果を提示しながら抑揚や間の取り方を工夫して話していました。

低学年でも生活科や国語科などで、子ども達が発見したものをクラス全体で共有し他の人の様々な感じ方に触れ、対話的な学びの実現に一役買っております。筆箱に入っている定規のように、必要な場面で選択して活用を進めていきたいと思っております。どうぞご理解ご協力をいただけますようお願い申し上げます。

10月22日(土)は、運動会です。多くの保護者の皆様に、子ども達が元気にがんばる姿を見ていただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

令和4年度 10月号行事予定		5校時後下校：14時30分		6校時後下校：15時20分		高学年クラブ・路耕後下校：15時30分		授業時数							
日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	4組	1年	2年	3年	4年	5年	6年
										1	土				
2	日														
3	月						運動会プロジェクト	運動会プロジェクト		5	5	5	5	6	6
4	火	TV朝会（生活目標）								5	5	6	6	6	6
5	水		路耕（低）①	路耕（低）①						5	5	5	5	5	5
6	木	議案説明会					寄席体験プログラム			5	5	5	6	6	6
7	金	期分け式 前期終了 給食後下校								4	4	4	4	4	4
8	土														
9	日														
10	月	スポーツの日													
11	火	後期開始					脱穀			5	5	6	6	6	6
12	水	運動会全体練習（1，2校時）			路耕（中）④	路耕（中）④				5	5	5	5	5	5
13	木	代表委員会				クラブ活動②	クラブ活動②	クラブ活動②		5	5	5	6	6	6
14	金		歯科検診	歯科検診	歯科検診					5	5	6	6	6	6
15	土														
16	日														
17	月	TV朝会（歌）								5	5	5	6	6	6
18	火	5校時後下校								5	5	5	5	5	5
19	水	運動会全体練習予備日								5	5	5	5	5	5
20	木							卒業アルバム写真撮影 宮田中児童生徒 交流日		5	5	5	6	6	6
21	金	運動会前日準備					運動会プロジェクト	運動会プロジェクト		5	5	5	5	6	6
22	土	運動会 給食後下校								4	4	4	4	4	4
23	日														
24	月	運動会振替休日													
25	火	↑ 区巡回作品展								5	5	6	6	6	6
26	水							岡野中児童生徒 交流日		5	5	5	5	5	5
27	木						委員会活動⑦	委員会活動⑦		5	5	5	5	6	6
28	金		遠足 （三ツ沢公園）	遠足 （三ツ沢公園）						5	5	6	6	6	6
29	土														
30	日														
31	月						視力再検査	視力再検査		5	5	5	6	6	6
11月1日	火	TV朝会（生活目標）			視力再検査	視力再検査				5	5	6	6	6	6
2	水	議案説明会	視力再検査 路耕（低）②	視力再検査 路耕（低）②	消防出張授業					5	5	5	5	5	5
3	木	文化の日													
4	金									5	5	6	6	6	6

生活目標 学校生活のきまりを確かめよう
給食目標 食事のマナーに気を付けて食べよう
保健目標 目を大切にしよう

【運動会】

10月22日（土）
 午前9時15分～11時45分
 詳細は、後日配付します「運動会のお知らせ」でご確認ください。給食ありで、午前中開催となります。雨天時は4校時授業（給食あり）、25日（火）に延期となります。

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、保護者の方の参観は、各家庭2名のみです。ご理解とご協力をお願いいたします。

【学習評価について】

日々の授業等の評価を「あゆみ」と、児童が自己評価をした「自分づくり・パスポート」でお伝えします。「自分づくり・パスポート」は主体的に学びに向かう力を育み、自己実現につなげることをねらいとして、教師がコメント等でそれを評価しています。詳細は後日配付しますお便りでご確認ください。

10月7日（金）期分け式の日には家庭連絡用封筒に入れ、お子さんがご家庭に持ち帰ります。各ご家庭でお子さんと一緒にご確認ください。また、「自分づくり・パスポート」は保護者の方のコメントを記入していただき、「あゆみ」はそのまま、家庭連絡用封筒に入れ、10月11日（火）にお子さんに持たせ各担任へご提出ください。

【三耕教育（地耕）：マルシェ売上金報告】

7月のマルシェ週間にご協力いただき、ありがとうございました。子どもたちが一生懸命育て、工夫しながら販売した野菜等の味はいかがだったでしょうか？今年度の売上金は、**53,280円**でした。各学年の売上金は職員室前に掲示しています。この売上金は、来年度の栽培活動の予算として活用します。

【教育相談】

お子さんの学校での様子や、日々の子育てに関して気になることやご心配ごとなどありましたら、ぜひご利用ください。

スクールカウンセラー：北城 かなえ先生
 相談日：10月6日（木）・13日（木）
 20日（木）・27日（木）
 9時30分～16時30分まで

担当：児童支援専任 大坪
 予約電話：311-6648

5/17にお知らせしていますように、後期の引き落としが10/3にあります。残高不足の場合、10/28（金）が最終引き落とし日となります。引き落としできなかった場合は現金をご持参いただきます。

【各学年の子どもたちの様子】



4組 「種まき」

9月下旬に種まきをしました。冬野菜は大根・かぶ・ほうれん草・小松菜・人参・ブロッコリー・キャベツです。まる虫階段の前に菜の花も植えています。水やりの場所は多いですが、みんなで協力して世話をし、大きくなるのを楽しみにしています。



1年生 「むしとり」

まだまだ暑い日もありますが、季節は秋。とんぼやバッタ、ちょうを見つけて夢中で追いかけています。夏とは違った生き物はいるかな、どんなところにいるかな。見つけた生き物は写真を撮ってクイズを作ったり、気持ちのいいお家を作って観察したりしています。



2年生 「ホイコーロー」

ピーマンは、まだまだ収穫中。そこで、給食に使ってもらうことにしました。自分達で育てた野菜は、やっぱり美味しかったようで、「いつもは食べられないけど食べられるよ。」とたくさん食べていました。調理員さんにも「ありがとう」の気持ちをもった子もたくさんいました。



3年生 「打ち水大作戦 in 浅間コミュニティハウス」

西区で行われた「にしく打ち水大作戦 2022」という取り組みの一環として、浅間コミュニティハウスさんにて打ち水を行いました。浅間台サイダーを販売する機会もいただき、地域とのつながりを実感することができました。



4年生 「保健学習」

保健の「思春期の体の変化」について養護教諭の授業がありました。男女による体つきの違いやこれから起こる自身の変化に興味をもって耳を傾けていました。一人ひとりの違いを認め合い、互いに助け合うことの大切さに気づけていました。



5年生 「稲刈り」

9月12日(月)に大地の会の方々にご協力いただきながら、稲刈りを行いました。稲刈りが初めての経験である子どもたちも多く、鎌を使って稲を刈ったり、刈り取った稲を結んだりする作業に興味津々で活動していました。実った稲穂を最後まで大切そうに集めている子どもたちの姿もありました。



6年生 「TO MY HERO project」

昨年度に引き続き、「はまっこ未来カンパニー」の取り組みの一環で、プロダンサーの菊地雄亮さんにお越しいただき、ダンスを教えていただいています。2回目となるこの回では、みんな目をキラキラ輝かせながら、楽しんで新しい振り付けを教わりました。あっという間に踊れるようになりました。

